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RELAZIONE PREVISIONALE E PROGRAMMATICA 
2002/2004 

 
 

Prima Commissione 
 
 
A. Spese di funzionamento: Euro 10300 (cap. 2400/1) + 1600 (cap 

2400/5) + 15400 (cap. 2400/6) + 9500 (cap. 2410/1). 
 
Per poter rafforzare e motivare il funzionamento del decentramento, è necessario 
poter disporre di mezzi che permettano il consolidamento degli istituti della 
partecipazione. Nell’importo indicato, sono compresi: le spese minute di 
funzionamento, le iniziative circoscrizionali in occasione di festeggiamenti, 
ricorrenze manifestazioni, la stampa di materiale informativo (manifesti, 
locandine, pieghevoli, opuscoli, ecc.) per la pubblicizzazione delle principali 
attività promosse dal Consiglio di Circoscrizione, l’acquisto di materiale 
necessario a soddisfare le esigenze di gestione dei vari uffici decentrati del Centro 
civico, abbonamenti a quotidiani e riviste di carattere tecnico, giuridico ed 
amministrativo, le spese di manutenzione di macchine e attrezzature e interventi 
di derattizzazione e simili. 
Nelle scorse settimane è stata sostenuta, in via straordinaria, una spesa di Euro 
2065 per la manutenzione dell'impianto microfonico della Sala Consiglio. Se non 
vi saranno ulteriori gravi inconvenienti non sono previste altre spese per analogo 
motivo nell'anno 2002. E' stato richiesto all'economato per l'anno 2002 la 
sostituzione degli arredi della stessa Sala Consiglio. 
 
B. Giornale della Circoscrizione: Euro 10900 (cap. 2400/7) 
 
Al fine di consolidare un rapporto continuativo con i cittadini del quartiere si 
ritiene di proseguire con l’esperienza del giornale di Circoscrizione, per il quale si 
possono prevedere 4 numeri trimestrali, il cui servizio di stampa e distribuzione 
verrà affidato ad una Ditta esterna, come già avvenuto negli ultimi due anni. 
 
C. Acquisto mobili ed attrezzature: Euro 23250 (cap. 108000) 
 
La necessità di arredi ed attrezzature per il lavoro quotidiano degli uffici del 
Centro civico e circoscrizionali decentrati richiede uno stanziamento di Euro 
23250 (cap. 108000). 
 
D Patrimonio 
 
Entro la fine dell'anno dovranno essere assegnati i locali ricavati nella ex sede 
della delegazione anagrafica di via Negarville destinati ad ospitare servizi socio-
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assistenziali (luogo neutro) e sedi associative (Comitato Spontaneo, Associazione 
Arcobaleno, ecc.). 
Nell'anno 2002 dovranno essere individuate in via definitiva le sedi alternative dei 
servizi attualmente presenti presso il prefabbricato di via Plava 177 destinato ad 
essere abbattuto (educativa territoriale, centro di produzione musicale, 
laboratorio dei Padri Somaschi, ecc.). 
Si ribadisce, anche in questa sede, la richiesta che l'ex deposito AMIAT di via F.lli 
Garrone (tutt'ora di proprietà dell'AMIAT) sia trasferito nella disponibilità della 
Circoscrizione al fine di destinarlo a servizi pubblici per il territorio. 
Nel corso del 2002 dovranno essere ristrutturati e resi agibili, come già richiesto, 
i locali attualmente inutilizzati nel seminterrato del plesso scolastico E13 di 
strada Castello di Mirafiori. 
 
 

Seconda Commissione 
 
Nei prossimi mesi si concluderanno i seguenti cantieri: 
- ex C.F.P. Lanza e Porceddu di Strada delle Cacce (destinato a ospitare due 

CST, i servizi per l’adiacente impianto sportivo per il gioco del calcio e due 
sale polivalenti ad uso pubblico); 

- secondo lotto delle opere di urbanizzazione dell’Accordo di Programma 
Imperia – Portofino con la realizzazione del nuovo impianto coperto per il 
gioco bocce con annessa sede sociale in Via Portofino e l’area a verde urbano 
attrezzato circostante; 

- manutenzione straordinaria della sede del CAD; 
- opere di urbanizzazione primaria necessarie per il trasferimento della 

manifestazione Experimenta con la realizzazione del piazzale d'ingresso dalla 
via Onorato Vigliani. 

Entro la fine dell'anno in corso inizierà l'abbattimento dell'ex edificio scolastico 
della Salvemini succursale di Via Monteponi. 
Proseguiranno nel 2002 i lavori: 
- di ristrutturazione del Presidio Sanitario Valletta secondo il cronoprogramma 

predisposto dagli Uffici Tecnici dell’ASL 1 che prevede la conclusione del 
cantiere nella primavera del 2003; 

- del PRIU La Grangia con la ricostruzione dell’edificio della cascina omonima e 
la costruzione di quattro edifici destinati a civile residenza a sud della Via 
Plava. 

Nell’anno 2002 si apriranno i cantieri: 
- per la manutenzione straordinaria di sei dei palazzi delle Vie Artom/F.lli 

Garrone (per un importo di 18 miliardi) con il graduale trasferimento degli 
assegnatari dei due palazzi destinati ad essere abbattuti (Via Artom 99 e Via 
F.lli Garrone 73):. 

- per il restauro conservativo del Mausoleo della Bela Rosin (stanziamento 
inserito per l'anno 2001 nel triennale 2001-2003 per 4,6 miliardi). 

 
A. Opere Pubbliche 
 
Per l’anno 2002 si richiede la realizzazione dei seguenti interventi: 
- ristrutturazione ex locali ASL di Via Morandi da assegnarsi al corpo dei Vigili 

Urbani (progetto definitivo approvato dalla Giunta Comunale il 10/08/00); 
- lavori di ristrutturazione e normalizzazione dell'ex centro sportivo l'Isola di Via 

Plava 145; 
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- riqualificazione ex cortile scolastico C. Pavese di Via Candiolo (stanziamento 
inserito per l’anno 2001 nel triennale 2001-2003 per lire 650 milioni); 

- costruzione di un centro di aggregazione sociale nell'area che si renderà libera 
con l'ormai prossimo abbattimento dell'ex edificio Salvemini succursale 
(stanziamento inserito per l’anno 2001 nel triennale 2001-2003 per lire 1,5 
miliardi); 

- sostituzione del tetto del centro civico contenente fibre di amianto; 
- realizzazione di due ascensori presso il Centro Civico ed il Centro di Incontro 

di Via Negarville 8; 
- riqualificazione dell'area di via Monastir attualmente occupata dal 

prefabbricato, ora sede del CST, in base ai risultati della consultazione in atto 
affidata a Mente Locale ed alle conseguenti decisioni assunte 
dall'Amministrazione; 

- acquisizione dell’edificio a due piani ex alloggio custode Azienda Italtrecce di 
Via Fleming (investimento da realizzarsi con gli oneri di urbanizzazione della 
zona urbana di trasformazione – ZUT – Fleming). 

 
L'anno 2002 dovrà, inoltre, caratterizzarsi per la progettazione della 
riqualificazione dell'area dell'ex scuola Capuana che dovrà diventare il luogo 
centrale di aggregazione della vita sociale del quartiere attraverso molteplici 
interventi riguardanti l'arredo urbano ed il suolo pubblico assumendo il ruolo di 
piazza/area verde attrezzata che la sua posizione le conferisce naturalmente. 
 
B. Viabilità 
 
Il Consiglio Comunale di Torino discuterà nelle prossime settimane il piano 
urbano del traffico, per il quale questa Circoscrizione ha espresso favorevolmente 
il proprio parere il 10/9 u.s.. In quell'occasione sono state formulate le 
osservazioni seguenti che vengono confermate in questa sede: 
-  istituzione del doppio senso di marcia lungo la strada comunale di Mirafiori 

(tra il Corso URSS e la Strada Castello Di Mirafiori); 
- rotonda su Strada del Drosso angolo Via Faccioli; 
- riorganizzazione viabile della Via Morandi con l'impiego a questo scopo anche 

di parte dell'area dell'ex scuola Capuana. 
- limitazione della velocità (progetto sicurezza) con il rialzamento dei passaggi 

pedonali lungo la Via Capuana ed in Via Plava all'altezza della piazzetta Jona; 
Per l’anno 2002 si richiede inoltre la realizzazione dei seguenti interventi, in 
alcuni casi già progettati: 
- allargamento marciapiedi tratto terminale via Pisacane e realizzazione di 

ulteriori interventi di riduzione della velocità; 
- allargamento parte terminale Via Torrazza Piemonte (progetto definitivo 

approvato dalla Giunta Comunale); 
- risistemazione viabile interno 493 di corso Unione Sovietica; 
- risistemazione viabile della Via Onorato Vigliani e risistemazione parcheggi 

fino al ponte di p.zza Bengasi (tratto De Maistre - Sette Comuni - ponte piazza 
Bengasi); 

- realizzazione marciapiede lato sud Strada Castello di Mirafiori nel tratto 
compreso tra Strada Comunale di Mirafiori e Strada delle Cacce. 

Si richiederà attraverso il PUT (Piano Urbano del Traffico), di inserire nelle 
previsioni dei lavori, l'abbattimento delle barriere architettoniche, presenti nel 
nostro quartiere, rilevate grazie al progetto di monitoraggio delle barriere 
architettoniche avviato nel 2000 e conclusosi con un convegno nel 2001. 
 



 4 

C. Trasporti 
 
In seguito ai solleciti più volte riproposti da questa Circoscrizione il contratto di 
servizio stipulato tra la Città di Torino e l'ATM prevede per l'anno 2002 la 
realizzazione del collegamento diretto tra la Circoscrizione e la Stazione FS del 
Lingotto con il prolungamento della linea 41 e l'istituzione della linea 71 festiva. 
Si ripropongono le seguenti ulteriori richieste sinora disattese: 
- miglioramento dei collegamenti del polo della ricerca di Strada delle Cacce 

(CNR e Galileo Ferraris con la zona ovest della Città); 
- razionalizzazione dei percorsi della linea di trasporto pubblico nei tratti 

contigui ai territori extraurbani prolungando la tratta urbana oltre i confini 
della Città (es. 35 su Moncalieri) 

Nell’anno 2002 proseguiranno i lavori di prolungamento della linea 4 attestando 
il nuovo capolinea al fondo del Corso URSS in prossimità del ponte del Sangone. 
Proponiamo, come già indicato nel parere sul PUT, l'ulteriore prolungamento del 
percorso della linea 4 sino alla Palazzina di Stupinigi, in conseguenza 
dell'importanza che quest'ultima assumerà sempre più come sede espositiva e 
museale. 
Si ribadisce infine che le linee 63 e 63/ non dovranno essere soppresse. 
 
 

Terza Commissione 
 
 
A. Commercio 
 
Nei primi nove mesi del 2001 sono state organizzate tre feste di via da parte delle 
Associazioni Commercianti ed Artigiani Mirafiori 2000 ed Unione Miraflores. I 
fondi trasferiti alla Circoscrizione dall’Assessorato al Commercio ammontano a 
circa Euro 32537 e si prevede che per l’anno 2002 sia perlomeno riconfermata la 
stessa cifra sul capitolo 99100/1 – Contributi Associazioni Commercianti che 
saranno destinati a sostegno delle feste di via ed alle illuminazioni natalizie ed 
alle attività varie atte allo sviluppo ed al miglioramento della situazione 
commerciale nella Circoscrizione potenziando e sviluppando il piccolo commercio 
attraverso fiere da farsi svolgere nelle vie del quartiere. 
La Circoscrizione si impegnerà nel cooperare con i titolari delle imprese nel 
cogliere le opportunità che Stato, Comunità Europea e Regione proporranno per 
il sostegno e lo sviluppo delle imprese presenti ed operanti sul territorio. 
Riqualificazione e normalizzazione dell'area del mercato di Via Cesare Pavese 
entro l'anno 2002 in quanto lo stesso ad oggi è fuori norma. 
 
B. Politiche per il lavoro. 
 
Per quanto riguarda il tema del lavoro, la terza Commissione della Circoscrizione 
10 deve avere come priorità la lotta alla disoccupazione. Se da un lato è 
avvantaggiata dal fatto che l'impegno è circoscritto al territorio della 
Circoscrizione e dalla conoscenza del tessuto sociale, dall'altro trova un forte 
limite nella scarsa disponibilità di fondi. 
Nel definire le politiche di intervento in questo ambito per il 2002 occorre 
considerare attentamente: 
- la situazione sociale e di conseguenza anche il tipo di disoccupazione a 

Mirafiori Sud; 
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- che il 7 luglio 2000 il Consiglio dei Ministri ha approvato in via definitiva il 
Regolamento di attuazione dell’art. 68 della Legge 144/99 relativo all’obbligo 
formativo con la sua elevazione al diciottesimo anno di età, e che quindi i 
soggetti che si possono coinvolgere in un qualsiasi progetto di intervento 
devono aver compiuto il diciottesimo anno di età; 

- i risultati ottenuti nel passato attraverso i laboratori pre-professionali. 
- la disponibilità finanziaria. 
 
La situazione sociale 
La nostra Circoscrizione soffre di una dispersione scolastica molto alta. In alcune 
parti circoscritte del quartiere parecchi ragazzi, anche se hanno conseguito il 
diploma di scuola media inferiore, non possiedono la preparazione sufficiente per 
accedere al mondo del lavoro Le cause sono diverse: semi-analfabetismo, 
l'inconsistenza di molte famiglie, i fenomeni di emarginazione, un tessuto sociale 
a volte inesistente. A questo scopo può essere utile considerare che nel 1999 è 
aumentato il numero di iscritti alle liste di disoccupazione dei residenti a 
Mirafiori - Sud con una percentuale di disoccupazione del 21% nella fascia di età 
18-49 anni e che la disoccupazione a Mirafiori è principalmente di genere 
femminile (il 40% delle donne di età compresa tra i 18 e 29 anni sono iscritte al 
collocamento). 
 
L'obbligo formativo 
Nel quartiere diversi ragazzi dopo aver terminato faticosamente il triennio di 
scuola media inferiore rifiutano qualsiasi successivo percorso formativo anche 
minimamente professionale, rimanendo in attesa di un lavoro che li cerchi. La 
presenza della famiglie in questa fase delicata è insufficiente, e nasce quindi in 
loro una sindrome da vittimismo. "Solo chi ha conoscenze trova lavoro …." ecc… 
La Legge sull'obbligo formativo consente un tipo di intervento alternativo al 
circuito scolastico riconosciuto dalla Regione o dallo Stato solo a partire dal 
diciottesimo anno di età. 
 
L'esperienza dei laboratori pre-professionali 
I laboratori pre-professionali, nonostante la buona volontà di chi li ha gestiti, non 
hanno consentito di conseguire gli obiettivi prefissati. 
Partendo dall'analisi della situazione del nostro quartiere per quanto riguarda la 
realtà più in difficoltà nell'affrontare la vita, si ritiene che il progetto "Borse 
Lavoro" che si sta cercando di realizzare nel secondo semestre di quest'anno 
possa essere il più efficace. 
Infatti, pur prevedendo una formazione di sei mesi, questa non passa attraverso 
la scuola (nel senso tradizionale del termine), bensì direttamente sul posto di 
lavoro, dove certamente la persona non colmerà le proprie carenze ma potrà 
misurarsi con qualcosa alla portata delle sue conoscenze: "faccio un lavoro che 
mi viene retribuito quindi valgo". 
L'interessato potrà così recuperare un po' di stima di se stesso e magari anche 
un amore per il lavoro, che è uno degli elementi più importanti che danno dignità 
alla persona. 
 
Disponibilità finanziaria 
Come sopra indicato la disponibilità finanziaria è un limite agli interventi contro 
la piaga della disoccupazione, quindi è necessario massimalizzare gli investimenti 
utilizzando tutti i "47500 Euro" sul progetto "Borse Lavoro" operando anche delle 
scelte di indirizzo. Nel 2001 si è scelto di indirizzarsi verso i giovani dai 18/25 
anni in possesso solo della licenza di scuola media inferiore, tralasciando 
purtroppo diplomati e laureati. 
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Il target a cui riferirsi nel 2002 e negli anni seguenti si ritiene debba essere il 
medesimo, ampliando la forbice dell'età dai 18/25 anni ai 18/29 anni. 
 
 
 
 
 

Quarta Commissione 
 
 
La programmazione della quarta commissione per l’anno 2002 prevede una 
sostanziale riconferma dei progetti realizzati nell’anno 2001, con un’attenzione 
particolare al consolidamento dei servizi man mano avviati, ed integrativi rispetto 
alle attività istituzionali normalmente contemplate, vale a dire: Punto Handicap e 
Spazio Donna 10  
 
B. Handicap: Euro 47000 (cap.87500/8) + 19350 (cap. 87550/1)  
 
Come negli anni precedenti, si provvederà a predisporre un Piano Handicap 
2002/2003 per le attività integrative, rispetto a quelle normalmente offerte dai 
nostri servizi, rivolte a tutte le persone disabili della Circoscrizione. Inoltre, nel 
favorire la continuità delle iniziative già intraprese, nell’ambito degli inserimenti 
lavorativi e pre-lavorativi di persone svantaggiate, si prevede di stanziare delle 
borse lavoro, che verranno sostenute direttamente dalla Circoscrizione, nel caso 
non si ottengano finanziamenti da altri soggetti. 
Si cercherà di potenziare il Servizio Circoscrizionale del Punto Handicap 
prevedendo uno stanziamento di Euro 1033 (cap 87550/1). 
Si richiederà attraverso il PUT (Piano Urbano del Traffico), di inserire nelle 
previsioni dei lavori, l'abbattimento delle barriere architettoniche, presenti nel 
nostro quartiere, rilevate grazie al progetto di monitoraggio delle barriere 
architettoniche avviato nel 2000 e conclusosi con un convegno nel 2001. 
Verrà attuata nel 2002, a seguito del finanziamento ottenuto sulla base della 
Legge 104 /92, di Euro 10845, con un progetto denominato "Tempo di non 
lavoro, socializzazione e handicap" la promozione di attività rivolte ai disabili 
gravi, con l'intento di creare momenti di aggregazione e/o sollievo alle famiglie. 
Saranno previste iniziative di promozione sportiva per soggetti portatori di 
handicap, si riproporranno i soggiorni per disabili con un costo preventivato di 
Euro 47000 (cap. 87500/8). 
Verrà rivolta particolare attenzione alla promozione della salute attraverso la 
collaborazione con l'ASL 1 e l'ASO S. Giovanni Battista. Tra le iniziative che si 
intendono organizzare vi è la volontà di realizzazione dei corsi di educazione 
alimentare e di primo soccorso, denominato Basic Life Support (BLS) con rilascio, 
per quest'ultimo, di un attestato. 
 
C. Centri socio-assistenziali: Euro 2700 (cap. 87500/1) + 1450 (cap. 

87530/1) 
 
Si conferma la richiesta di 4150 Euro per le spese di funzionamento dei centri 
socio-assistenziali, continuando a rilevare, come negli anni precedenti, l’esiguità 
della cifra prevista in relazione alle spese necessarie. 
 
D. Disagio giovanile  
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Lo stanziamento preventivato per la prosecuzione delle attività del Piano Giovani, 
realizzato di concerto con la V Commissione, è di 26850 Euro, all’interno del 
quale sono previsti interventi di competenza della IV Commissione sulle attività 
di: 
- PREVENZIONE PRIMARIA, creando pertanto quegli interventi, individuali o 

collettivi di "Promozione all'agio e al benessere". Operativamente significa 
contattare e conoscere i giovani, attivare processi che favoriscano la 
comunicazione, l'aggregazione, l'espressione e lo sviluppo delle individualità 
per l'autonomia e l'autodeterminazione. Creando così occasioni di conoscenza 
reciproca fra le differenti " culture giovanili" attraverso l'espressione delle 
diversità non come sinonimo di emarginazione, ma di ricchezza collettiva. 
Favorendo i diversi linguaggi espressivi, dando voce a nuovi stili di musica, 
poesia, arte in genere; raccogliendo i materiali prodotti dai ragazzi in modo da 
rispecchiare le realtà giovanili e divulgarli attraverso pubblicazioni, mostre, 
concerti, ed altro. 

- PREVENZIONE SECONDARIA, agendo sui soggetti che già hanno 
frequentazioni con le sostanze stupefacenti ma che non dipendono ancora da 
esse. Visto l'attuale momento di mutazione delle abitudini e del costume dei 
giovani, sembra importante focalizzare l'attenzione sullo studio, sulla ricerca 
epidemiologica e sull'osservazione dell'uso delle nuove droghe. Ciò si traduce 
in una maggiore conoscenza di questo nuovo fenomeno e quindi nella 
possibilità di divulgare nozioni ed informazioni riguardanti le sostanze ed i 
rischi connessi all'assunzione di queste sostanze. 

- PREVENZIONE TERZIARIA, cercando con questo intervento la riduzione del 
danno da uso di sostanze stupefacenti. Ciò si traduce in misure sanitarie 
sociali e psicologiche atte a ridurre i rischi connessi all'uso di sostanze 
stupefacenti, a contenere la diffusione di malattie a trasmissione ematica e 
sessuale, a fornire attività di informazione, orientamento e counseling. 
Occuparsi di prevenzione terziaria significa dunque cercare di diminuire la 
sofferenza, creando condizioni di vita migliori, favorendo l'inserimento sociale 
ed intervenendo sulla comunità sociale al fine di sensibilizzare e migliorare la 
percezione del fenomeno tossicodipendenza. 

Si prevede la riproposizione di un protocollo d'intesa tra i Servizi Sociali della 
Circoscrizione 10 ed il Distretto 10 dell'ASL 1, teso a migliorare la rete di 
relazioni e di interventi sul territorio della Circoscrizione. 
 
E.  Spazio Donna Dieci: Euro 9300 (cap. 87550/5) 
 
Nel 2002, si proseguirà il progetto di Spazio Donna 10, con una spesa prevista di 
9300 Euro (cap. 87550/5). Il servizio di consulenza legale gratuita sul diritto di 
famiglia, è ormai una realtà riconosciuta sul territorio, con un'elevata affluenza. 
 A questi servizi si accompagnano una serie di iniziative sul territorio rivolte alla 
popolazione femminile, sia di sostegno alle situazioni di disagio che di 
organizzazione di momenti di agio. 
 
F.  Anziani semiautosufficienti: Euro 11900 (cap. 87500/3) 
 
Si ritiene di riproporre il soggiorno per anziani semiautosufficienti seguiti dai Servizi 
Sociali, proseguendo l’esperienza della convenzione con associazioni e cooperative, 
operanti sul territorio in relazione alle attività di accompagnamento e di socializzazione 
rivolte ad anziani che necessitino di sostegno. 
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Saranno realizzati, da ottobre 2001 sino a Luglio 2002 degli incontri aventi per tema, la 
gerontologia e la geriatria, che si terranno presso la RSA di Via Plava 75, in collaborazione 
con l'ASL 1. 
 

 
Quinta Commissione 

 
 
A – Sottocommissione Sport 
 
Nel proseguire l’attività di valorizzazione degli impianti sportivi presenti nel 
territorio della Circoscrizione (in ultimo la sopraelevazione di parte della 
recinzione del campo da calcio Alessio Parlato di strada delle Cacce e la posa del 
prefabbricato destinato ad ospitare la sede sociale della bocciofila Vecchio Borgo 
Mirafiori) nel 2002 è prevista: 
- l'apertura del cantiere per la costruzione di un bocciodromo di sei campi da 

bocce coperti nell’impianto sportivo di Via Plava 66 (per questo scopo 
dovranno essere smantellati due dei tre campi da tennis esistenti) che si 
affiancheranno ai sei campi da bocce scoperti già esistenti (stanziamento 2 
miliardi anno 2001 pluriennale investimenti 2000/2002); 

- la conclusione dei lavori della nuova sede sociale de “Gli Amici delle Bocce” e 
la realizzazione di quattro campi da bocce coperti nell’interno 30 di Via 
Portofino (lotto secondo opere di urbanizzazione Accordo di programma 
Imperia Portofino); 

- la costruzione degli spogliatoi, docce e servizi igienici (da ricavarsi nel piano 
interrato dell’ex C.F.P. Lanza e Porceddu) da destinarsi all’adiacente impianto 
del gioco calcio di strada delle Cacce int. 38; 

- la posa di altri due prefabbricati destinati rispettivamente a sedi sociali delle 
bocciofile Fleming e Castello di Mirafiori/Morandi. 

Con il trasferimento della succursale della scuola elementare Salvemini in P.tta 
Jona 4 e la ristrutturazione della palestra, quest'ultima dalle prossime settimane 
potrà essere utilizzata, dopo diversi anni nei quali è stata impiegata come 
magazzino da parte di CSEA, per le attività delle Società Sportive del quartiere in 
orario extrascolastico ad ulteriore integrazione degli spazi sportivi esistenti. 
Nell'anno 2002 si intende riproporre un torneo di bocce tra le bocciofile presenti 
in quartiere, valutando anche la possibilità di una successiva partecipazione a 
tornei cittadini. 
Si ritiene, per l'importanza che la pratica sportiva riveste anche per la 
prevenzione al disagio, di organizzare per l'anno 2002 un torneo di calcio a 5 
rivolto ai giovani adolescenti del quartiere a cui seguiranno a fine torneo alcuni 
premi per le squadre vincitrici. 
Per la primavera del 2002 si intende organizzare una festa dello sport che vuole 
costituire un momento di sintesi del complesso di attività svolto dalle diverse 
associazioni e società sportive presenti in quartiere. 
Per l'anno 2002 si intendono riproporre i corsi di nuoto per l'infanzia e per i 
disabili, non escludendo di sviluppare anche nuove attività sportive che saranno 
valutate in corso d'anno. 
Per il prossimo anno si intendono proporre momenti di aggregazione sportiva per 
gli stranieri regolari presenti sul territorio del quartiere. 
A sostegno delle attività promosse da parte dell’Associazionismo sportivo locale è 
previsto uno stanziamento di Euro 7750 (cap. 57400/1) e 7750 (cap. 57450/1). 
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Saranno previste, in collaborazione con la IV Commissione, iniziative di 
promozione sportiva per soggetti portatori di handicap, con uno stanziamento di 
5200 Euro (cap. 57400/3). 
Per gli acquisti di beni di consumo e materiali vari (cap. 57430/1) è previsto una 
stanziamento di 3100 Euro. 
 
B. Cultura 
 
Lo scorso maggio è stata inaugurata la sala polivalente di Via Negarville che 
attualmente è gestita dall'Associazione Il Laboratorio che ne ha la responsabilità 
sino al 31/12 p.v. garantendo il ballo due pomeriggi alla settimana 
Il Consiglio Comunale ha recentemente approvato la delibera dell'appalto che ne 
affiderà la gestione ad un soggetto aggiudicatario per i prossimi tre anni 
garantendone l'utilizzo per le diverse attività culturali per le quali la sala è stata 
concepita. La sala di via Negarville diventerà di conseguenza, a partire dal 2002, 
luogo principale di promozione delle attività culturali nel quartiere di Mirafiori 
Sud. La Circoscrizione per consentirne la gestione ha previsto un impegno 
economico di 10350 Euro all'anno (cap. 52900/2). 
Nel 2002 l’ex cortile scolastico C. Pavese di via Artom sarà destinato a luogo 
pubblico di aggregazione culturale e sportiva (investimento previsto di 335696 
Euro anno 2001 pluriennale investimenti 2000/2002). 
Altre iniziative sono quelle già sperimentate negli anni precedenti: 
- Viaggiare per conoscere Euro 7750 prevedendo l’organizzazione sia di gite 

giornaliere che di più giorni (cap. 59300/2); 
- Concerti sotto l'albero Euro 7750 (cap. 52900/1); 
- Interventi e manifestazioni varie. per  Euro 29450 (cap. 52950/1). 
 
C. Giovani 
 
Ripetendo l’esperienza degli anni passati si prevede un Piano Giovani per il 2002 
che sia volto alla programmazione e successiva realizzazione di interventi di 
prevenzione al disagio, rivolti a preadolescenti ed adolescenti, residenti nel 
territorio della circoscrizione (importo previsto per il Piano Giovani 26850 Euro 
(cap. 82650/1). 
All’interno del Piano Giovani, realizzato di concerto con la IV Commissione, sono 
previsti interventi di: 
- PREVENZIONE PRIMARIA, creando pertanto quegli interventi, individuali o 

collettivi di "Promozione all'agio e al benessere". Operativamente significa 
contattare e conoscere i giovani, attivare processi che favoriscano la 
comunicazione, l'aggregazione, l'espressione e lo sviluppo delle individualità 
per l'autonomia e l'autodeterminazione. Creando così occasioni di conoscenza 
reciproca fra le differenti " culture giovanili" attraverso l'espressione delle 
diversità non come sinonimo di emarginazione, ma di ricchezza collettiva. 
Favorendo i diversi linguaggi espressivi, dando voce a nuovi stili di musica, 
poesia, arte in genere; raccogliendo i materiali prodotti dai ragazzi in modo da 
rispecchiare le realtà giovanili e divulgarli attraverso pubblicazioni, mostre, 
concerti, ed altro. 

- PREVENZIONE SECONDARIA, agendo sui soggetti che già hanno 
frequentazioni con le sostanze stupefacenti ma che non dipendono ancora da 
esse. Visto l'attuale momento di mutazione delle abitudini e del costume dei 
giovani, sembra importante focalizzare l'attenzione sullo studio, sulla ricerca 
epidemiologica e sull'osservazione dell'uso delle nuove droghe. Ciò si traduce 
in una maggiore conoscenza di questo nuovo fenomeno e quindi nella 
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possibilità di divulgare nozioni ed informazioni riguardanti le sostanze ed i 
rischi connessi all'assunzione di queste sostanze. 

- PREVENZIONE TERZIARIA, cercando con questo intervento la riduzione del 
danno da uso di sostanze stupefacenti. Ciò si traduce in misure sanitarie 
sociali e psicologiche atte a ridurre i rischi connessi all'uso di sostanze 
stupefacenti, a contenere la diffusione di malattie a trasmissione ematica e 
sessuale, a fornire attività di informazione, orientamento e counseling. 
Occuparsi di prevenzione terziaria significa dunque cercare di diminuire la 
sofferenza, creando condizioni di vita migliori, favorendo l'inserimento sociale 
ed intervenendo sulla comunità sociale al fine di sensibilizzare e migliorare la 
percezione del fenomeno tossicodipendenza. 

 
D. Anziani 
 
La popolazione residente nella Circoscrizione, pur presentando un’età media 
inferiore a quella di altre parti della Città, non costituisce un’eccezione nel 
processo di invecchiamento medio del nostro paese. 
Cresce di conseguenza la richiesta di spazi di incontro ancora oggi insufficienti. 
Nel corso del 2001 si è proceduto a dotare di un proprio regolamento di gestione 
il Centro di Incontro di Via Negarville. Sempre nel corso del corrente anno sono 
stati trasferiti alla Circoscrizione 1900 Euro sul cap.59450/2; analogo importo è 
previsto nel bilancio 2002 a sostegno delle attività svolte dal Centro d'incontro in 
base alla programmazione proposta da parte di questi. 
Si intendono riproporre i soggiorni per anziani per un importo di 68150 Euro. 
(cap. 59300/2) ipotizzando per il 2002 periodi e località diversi di soggiorno. 
Si prevede infine uno stanziamento di 1500 Euro sul capitolo 59400/1 per 
eventuali rimborsi relativi ai soggiorni (comprendendovi anche i soggiorni per 
disabili ed il turismo sociale). 
 
E.  Scuola 
 
Anche per l’anno 2002 si prevede un piano scuola avente come oggetto la 
realizzazione di attività integrative/aggiuntive in sinergia con l’istituzione 
scolastica per un importo di 10350 Euro (cap. 46110/2) nonché la riproposizione 
delle borse di studio Salvatore di Salvo per 12654 Euro (cap. 46110/2). 
Si intende riproporre per il terzo anno consecutivo un concorso all'interno delle 
scuole avente l'obiettivo di mantenere viva l'attenzione sui valori della resistenza 
e sul periodo storico della seconda guerra mondiale e della deportazione; questa 
manifestazione intende assumere una sua continuità per gli anni successivi con 
una spesa presunta di 2600 Euro (cap. 46105/1). 
Dal 1997, ogni anno, questa Circoscrizione ripropone la manifestazione Prima 
Vera Festa che vede il coinvolgimento delle istituzioni scolastiche di ogni ordine e 
grado con una serie di saggi a conclusione dell'anno scolastico. La Circoscrizione 
anche per il 2002 intende sostenere economicamente l'iniziativa attraverso 
l'acquisto di materiale vario, affitto/messa a disposizione di sale, 
pubblicizzazione ecc., con una spesa presunta di 1032 Euro (cap. 2400/1 - 
46105/1). 
 
 

Sesta Commissione 
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I principali interventi dell’anno in corso sono stati la riqualificazione dell'area 
verde di "piazza Buriasco", di via Flemig (vicinanze asilo nido i Puffi), dei giardini 
di via Negarville (fronte case blu) e di via Roveda angolo via Anselmetti nonchè gli 
ulteriori investimenti in termini di giochi, tavoli e panchine, palizzate in legno nel 
giardino di via Farinelli.  
Entro la fine dell'anno sono previsti alcuni primi interventi di riqualificazione di 
parte delle aree verdi interne al complesso di ERP delle vie Artom e F.lli Garrone. 
Si richiede per il 2002 la riqualificazione della banchina alberata di Via Togliatti 
(tratto tra le vie Farinelli e Pavese), dei giardini di via Faccioli (tra strada del 
Drosso e via Quarello) e la pavimentazione in marmette autobloccanti dell'area 
centrale del giardino di Corso Caio Plinio. 
L'entrata in vigore della delibera di decentramento della manutenzione del Verde 
Pubblico consente a questa Circoscrizione di disporre nel proprio bilancio di 
36150 Euro per interventi di manutenzione ordinaria; questi fondi saranno 
disponibili anche nel bilancio dei prossimi anni. 
La progettazione del futuro parco della sponda sinistra del Sangone presenta 
ritardi inaccettabili. Si richiede di stralciare dal progetto l’area compresa tra le 
Strade Castello e Poderale di Mirafiori anticipandone la riqualificazione nel 2002 
come ambito di collegamento tra il Parco Colonnetti ed il futuro Parco della 
sponda del Sangone. Si richiede che la riqualificazione dell’area indicata non 
pregiudichi l’attuale viabilità rappresentata dalla Strada Poderale di Mirafiori. 
Sono stati potenziati gli impianti di illuminazione pubblica delle vie Amari e 
Coggiola; il cantiere per il rinnovo e potenziamento dell'impianto di illuminazione 
pubblica di strada delle Cacce è, purtroppo, invece fermo da alcune settimane in 
conseguenza del fallimento dell'impresa aggiudicataria dell'appalto. L'AEM si è 
assunta l'impegno di aggiudicare i lavori ad altra impresa garantendone il 
completamento entro l'anno in corso. 
Per il 2002 sono indicati come prioritari gli interventi di 
illuminazione/potenziamento: 
- dell’interno 493 di corso URSS di recente comunalizzazione; 
- del piazzale antistante il mausoleo della Bela Rosin; 
- del giardino di via Faccioli/strada del Drosso; 
- di strada Castello di Mirafiori; 
- dei giardini Fred Buscaglione di via Roveda. 
La Circoscrizione continuerà a caratterizzarsi nel 2002 per il suo impegno di 
collaborazione con l’AMIAT al fine di migliorare la pulizia del quartiere e 
diffondere la raccolta differenziata; per quest'ultima si richiede un potenziamento 
dei punti di raccolta dei dive rsi materiali che al momento sono presenti in misura 
insufficiente sul territorio del quartiere ed in particolare il ripristino del Progetto 
Cartesio per la raccolta della carta nei condomini. 
Anche in questa sede di predisposizione della proposta di bilancio 2002 il 
Consiglio della Circoscrizione Mirafiori Sud esprime la propria netta contrarietà 
all’ipotesi di realizzazione del termovalorizzatore sul proprio territorio. 
La proposta di stanziamento di bilancio per l’anno 2002 è di 5200 Euro così 
articolata: 
- 2600 Euro al cap.75905/1 per il potenziamento dell'attività del presidio 
ecologico la cui apertura è prevista nei prossimi mesi; 
- 2600 Euro al cap.75910/1 per la riproposizione della manifestazione Sangone 
Vivo che ha riscosso un notevole successo presso l'Istituto Comprensivo Castello 
di Mirafiori. 
 

Interventi da realizzarsi nel 2002 – 2004 
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Oltre gli interventi da confermare inseriti nel primo anno (2002) del triennale 
degli investimenti delle opere pubbliche indicati nella relazione delle singole 
Commissioni per il triennio 2002 – 2004 si propone quanto segue: 
- area di trasformazione compresa tra le vie Candiolo, Monastir e Pisacane (ex 

sede servizi socio-assistenziali); 
- ex deposito AMIAT di Via F.lli Garrone si propone che la Città ne acquisisca la 

proprietà al fine di destinarlo a servizi per il territorio; 
- Zona Urbana di Trasformazione (ZUT) Fleming (ex azienda Italtrecce) si 

propone che la proprietà ceda alla Città l’edificio ex alloggio custode/uffici e 
che questa la destini a centro per anziani; 

- assegnazione alla Circoscrizione dei locali di Via Morandi 10 attualmente 
occupati dal Corpo dei Vigili Urbani da destinarsi a sede associativa; 

- riqualificazione area ex scuola Capuana, la sua sistemazione a verde 
pubblico, la realizzazione di un’area da adibirsi a spettacoli all’aperto 
prevedendo la razionalizzazione della viabilità locale ; 

- raddoppio del tratto iniziale della Via Plava (nel tratto compreso tra il Corso 
URSS e la Via San Michele del Carso); 

- costruzione di un centro di aggregazione nell’area dell’ex scuola Salvemini 
succursale di via Monteponi; 

- ristrutturazione del mercato coperto di Via Plava; 
- rinnovo dell’impianto di illuminazione pubblica dell’ambito compreso tra le 

Vie Onorato Vigliani, Pio VII, Corso Traiano e Corso Caio Plinio; 
- realizzazione nuovo tratto Via Monte sei Busi tra il Corso URSS e la Via San 

Michele del Carso; 
- completamento della progettazione del parco della sponda del Sangone ed 

apertura del cantiere; 
- riqualificazione e recupero della vecchia borgata Mirafiori che si sviluppa 

lungo la strada Comunale di Mirafiori; 
- riqualificazione dell'area compresa tra strada del Drosso e le vie Anselmetti e 

Roveda, di prossima cessione da parte dell'ATC alla Città di Torino, con la sua 
destinazione ad impiantistica sportiva di base con la costruzione di una 
palestra da utilizzarsi da parte delle associazioni e società sportive; 

- completamento impianto sportivo di via Monteponi con la realizzazione di una 
tribuna per il campo di calcio e di un campo di calcetto (investimento già 
previsto per l'anno 2002 nel piano pluriennale degli investimenti 2001/2003). 
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